## NOMINADOS(AS) BIBLIOTECARIO(A) DESTACADO(A) 2013

## 1.- MARIA LUISA ARENAS FRANCO

María Luisa Arenas Franco, bibliotecaria titulada de la Escuela de Bibliotecología de la Universidad de Chile, Máster of Arts (Librarianship) del Leeds Polytechnic en Inglaterra, y diplomada en "Administración y Dirección de Recursos Humanos" de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Pontificia Universidad Católica de Chile. Hasta 2012 se desempeñó como Directora del Sistema de Bibliotecas de la PUC (SIBUC), y como



Presidenta del Directorio de "Alerta al Conocimiento S.A.", cargo que dejó porque se acogió a jubilación.

María Luisa es especialista en gestión de bibliotecas universitarias, desarrollo e implementación de proyectos de cooperación interbibliotecarios, y en administración de recursos humanos. Ha sido consultora en planificación estratégica, y en acreditación de bibliotecas universitarias. Así mismo ha liderado proyectos (MECESUP, Fundación Mellon, Fundación Andes) en el área de tecnologías de la información y de infraestructura de nuevas bibliotecas. Es autora de varios artículos en revistas nacionales y extranjeras y ha participado en diversos congresos y seminarios internacionales de la especialidad donde ha tenido un destacado rol como exponente. (Asociada que la postula: Sra. Estela Argomedo).

### 2.- ROBERTO CAMPOS G.



Roberto Campos G., es bibliotecario documentalista. Se ha desempeñado como docente de la Escuela de Bibliotecología de la Universidad Tecnológica Metropolitana en Santiago de Chile, así como en otros programas y cursos académicos; Jefe del Archivo de Fichas Médicas de la Pontificia Universidad Católica de Chile; Jefe del Proyecto DataRoom de la Superintendencia de Geología de la Corporación Nacional del Cobre; actualmente tiene a su cargo la Biblioteca del estudio

jurídico Barros & Errázuriz. Además ha sido consultor en proyectos de automatización en diversas organizaciones nacionales (Chile) e internacionales, entre las que se pueden mencionar la Comisión Económica para América Latina y El Caribe (CEPAL), la Organización de Estados Americanos (OEA) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Asimismo, fue el principal promotor e impulsor del Seminario Internacional de Información y Servicios Jurídicos, efectuado en abril de 2011, organizado por Barros y Errázuriz, Cámara Chilena de la Construcción, Defensoría Penal Pública y la Asociación de Archiveros de Chile, y auspiciado por universidades y otros organismos públicos (Asociada que lo postula: Sra. Julia Teresa Martínez)

## 3.- HÉCTOR ENRIQUE GÓMEZ FUENTES



Héctor Gómez reúne las condiciones que quiere destacar el Premio en un colega, comenzando por la lealtad y probidad en el desempeño profesional.

Su aporte, desde la docencia universitaria, que ha ejercido desde 1975 en la Escuela de Bibliotecología, primero en la Universidad de Chile y luego en el Instituto Profesional de Santiago y en la actual Universidad Tecnológica Metropolitana (UTEM), ha dejado una huella en la bibliotecología nacional, marcando a muchas generaciones de estudiantes en quienes

ha sabido impregnar el valor de la investigación, alentándolos a publicar y a ser mejores profesionales.

El profesor Gómez actualmente es Director del Departamento de Gestión de la Información de la Universidad Tecnológica Metropolitana y miembro del Comité Editor del sello Ediciones UTEM. Junto a esto es el Director de la Serie Bibliotecología y Gestión de Información (ISSN: 0718-1701, versión impresa; ISSN 0719-0832, versión electrónica), publicada por el Departamento Gestión de la Información, Universidad Tecnológica Metropolitana, que en sí misma constituye un aporte a la difusión de la productividad académica y de investigación de profesionales de las Ciencias de la Información y Documentación, con 82 números publicados hasta la actualidad. El señor Gómez, además, es el Editor del repositorio E-LIS, E-prints in Library & Information Science, para Chile.

Por todo lo anterior y considerándolo de toda justicia, postulo al señor Gómez Fuentes para que le sea otorgado el reconocimiento gremial del presente año. (Asociado que lo postula: Sr. Guillermo Toro A.).

## 4.- ROSA MÓNICA NÚÑEZ NAVARRETE

Mónica Núñez, bibliotecaria, especialista e investigadora en Bibliotecas Escolares y Fomento y Promoción de la Lectura, de reconocida trayectoria, ha contribuido en forma permanente al desarrollo de nuestra profesión, ya sea como integrante de nuestro colegio, participando activamente en alguna comisión (actualmente en Bibliotecas Escolares), asumiendo cargos directivos de este o simplemente sacando la voz a través de la lista de interés de CBC para dar su opinión o rechazar alguna mala práctica que vulnere nuestra asociación gremial.



Por lo tanto creo que tiene méritos de sobra, para adjudicarse este galardón. (Asociado que la postula: Sr. Jorge Medel Sapunar)

#### 5.- PATRICIA ORTIZ CASTRO

Bibliotecaria egresada de la Universidad de Chile, con post título en Administración y Gestión Bibliotecaria dictado por el Instituto Profesional de Santiago, además de Magíster en Gestión de Información de la Universidad de Granada. Con una destacada trayectoria académica, tanto en pregrado como en instancias de post grado, colaborando activamente en la formación continua de los profesionales del área, en especial catalogación y análisis de información.



Actualmente es Directora de las Carreras "Gestión de Información, Bibliotecología y Archivística" y "Diplomado en Archivística" de la Universidad Alberto Hurtado, además de Directora del Sistema de Bibliotecas de dicha casa de estudios. (Asociada que la postula: Srta. Karina Herrera Silva)

## 6.- MARJORIE PEÑA REYES



Marjorie Lilian Peña Reyes es bibliotecaria titulada por la Universidad de Chile con estudios de post-título en la Universidad de Antioquía, Colombia, y de post-grado en Automatización de Bibliotecas en el Instituto de Estudios Avanzados de la Fundación Germán Sánchez Ruipérez, asociada a la Universidad Iberoamericana de España. Entre 1974 y 1980 se desempeñó como catalogadora, supervisora, subjefe y jefe técnico en el departamento de

catalogación centralizada de la Pontificia Universidad Católica de Chile.

Su aporte crucial a la profesión bibliotecaria lo ha hecho desde la Biblioteca Nacional de Chile en donde ha sido Jefa encargada de la Sección Catálogos (1980-1981), Jefa de Departamento de Catalogación (1981-1997), Coordinadora del Proyecto de la Sociedad Estatal Quinto Centenario del Catálogo Iberoamericano de Bibliotecas Nacionales de los Siglos 16-18 (1991-1992), Coordinadora del Sistema Notis (Renib-BN) (1992-1996), Coordinadora del Área Procesos Técnicos (1996-1997), Coordinadora Proyecto Automatización de Catálogos Sala Medina (1996-1998) y Jefa del Departamento de Colecciones Bibliográficas desde 1997 a la fecha. Su continua labor en la Biblioteca Nacional de Chile la ha llevado a liderar más de una decena de proyectos orientados a mejorar la accesibilidad de los usuarios a sus colecciones y a la mejor conservación de ellas.

Como Coordinadora del Sistema Notis (Renib) impulsó la vinculación entre los catálogos de las diversas instituciones asociadas lo que permitió contar de manera inédita en el país, con un catálogo bibliográfico colectivo que facilitó la investigación y la divulgación de la información disponible en Chile. Para ello dictó numerosos talleres y cursos sobre las Reglas de Catalogación Anglo Americanas y sobre Encabezamientos de Materia en la Biblioteca del Congreso, la Universidad de Chile y la Universidad de Santiago de Chile, la Biblioteca Nacional y la DIBAM (1981-1996).

Como docente a prestó su asesoría en el campo de la "Identificación y procesamiento de materiales patrimoniales" en la Biblioteca Nacional de Guatemala Luis Cardoza y Aragón y ha sido profesora de la cátedra de Tratamiento analítico de Información en la carrera de Gestión de Bibliotecas y Archivos en la Universidad Alberto Hurtado.

Como asociada al Colegio de Bibliotecarios de Chile fue Secretaria General y Ministro de Fe (1980) y Consejera (1980-1986) de esta organización gremial.

De esta manera, la incesante actividad de la colega Marjorie Peña ha sido fundamental, entre otras razones, para una mejor difusión del patrimonio bibliográfico chileno y en el proceso general de adaptación de las bibliotecas chilenas a los desafíos que en sus inicios impuso la adopción de las nuevas tecnologías de la información. (Asociado que la postula: Rodrigo Aravena A.)

# 7.- MARÍA VICTORIA PENI SWART

Bibliotecaria egresada de la U. de Chile, actualmente es directora del Centro Lector Infantil Osorno, de la ciudad del mismo nombre en la Región de Los Lagos. María Victoria tiene a su haber el desempeño de Coordinadora Regional de Bibliotecas Públicas, en la región de Aysén donde dio inicio al sistema de Bibliomóviles; posteriormente en la región de Los Lagos, aportando en cada una de ellas un espíritu de renovación de las bibliotecas públicas, siendo reconocida como la impulsora de la apertura de las estanterías cerradas en las bibliotecas públicas, para que



estas se abrieran a los usuarios, esto fortaleció en gran medida el rol de las bibliotecas en estas regiones.

Además se desempeñó como Subdirectora Nacional de Bibliotecas Públicas, de la DIBAM, durante la administración de Clara Budnick. Durante ese periodo se impulsaron grandes renovaciones en nuestras bibliotecas públicas, tales como la creación del Programa BiblioRedes; Bibliometro y los inicios del gran proyecto que posteriormente se transformaría en la Biblioteca de Santiago.

Actualmente es un referente en los estudios relacionados al desarrollo del hábito lector en la primera infancia, y coordina la organización de uno de las más importantes seminarios de literatura infantil a nivel de América Latina "Cuando Llueve perros y gatos leen", donde se convocan especialistas de todas las áreas para hablar y debatir sobre la importancia de la lectura en la formación de las personas. Sin duda alguna su persona es inseparable del desarrollo de las bibliotecas públicas tanto en las regiones australes como el desarrollo nacional de las mismas. Dictó un seminario de Literatura Infantil. (Asociado que la postula: Gabriel Morales Díaz)

## 8.- ENRIQUE RAMÓN RAMOS CURD

Bibliotecario. Universidad de Chile. Aprobado con Distinción Máxima. Un profesional comprometido con su gremio desde el inicio de su carrera profesional, participando en el Movimiento Bibliotecario de Reactivación gremial, que fue el movimiento que dio una visibilidad al gremio a nivel de los colegios profesionales en la década del 80 ---



Un profesional comprometido con los aspectos sociales,

participo activamente en la formación de bibliotecas populares en diferentes poblaciones del gran Santiago como Cerro Navia, Huamachuco, Peñalolén ---- Un profesional comprometido con el área de las Tecnologías de la información y la comunicación participo activamente en la implementación de un sistema de automatización en la sección Hemeroteca de la Biblioteca Lo Contador. P.U.C. Destaca su actividad académica impartiendo clases en la Universidad Tecnológica Metropolitana en el ámbito de las bibliotecas públicas y Fomento a la Lectura. Participando en numerosos encuentros nacionales e internacionales en el ámbito de las Bibliotecas Públicas ----Ha participado en pasantías, cursos de postgrado, en Francia, España, Colombia, siempre en el ámbito de las Bibliotecas Publicas

#### Currículo relevante:

1986-1995: Bibliotecario Encargado de la Hemeroteca, Biblioteca Lo Contador. P.U.C. Bibliotecario Jefe de Área Artes. Departamento de Catalogación. Sistema de Bibliotecas. P.U.C. Encargado Proyecto de Conversión de registros catalográficos. Departamento de Catalogación. Sistema de Bibliotecas. P.U.C.

Administrador Módulo de Circulación Automatizada y Catálogo en Línea. Sistema de Bibliotecas P.U.C. Implementación Circulación Automatizada Dynix. Sistema de Bibliotecas P.U.C

1995-1998: Coordinador de Automatización. Subdirección de Bibliotecas Públicas. Coordinador Proyecto de Conversión. Subdirección de Bibliotecas Públicas

1995-2002: Implementación y Coordinación Programa Bibliometro. Subdirección de Bibliotecas Públicas.

1999-2000: Biblioteca Nacional. Implementación Software Aleph.

1995-2002: Implementación y Coordinación Programa Bibliometro

2001-2003: Docente. Escuela de Bibliotecología. Universidad Tecnológica Metropolitana. Creación de la cátedra "Tópicos avanzados en Bibliotecas Públicas". (Asociada que lo postula: Srta. Marcia Marinovic Simunovic)